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※１DX（デジタル・トランスフォーメーション）…�デジタル技術の活用により、人々の生活をより良い
方向に変革させること。

※2発言通告…議員が会議中に発言するときに、あらかじめ議長にその旨を知らせること。

阪急桜井駅の南改札口を整備へ
～新たなにぎわい創出に動き出す～

今定例会
の焦点

箕面の玄関口をリニューアル

議案の詳細は、市議会ホームページ「会議情報・結果」を
ご覧ください。

◦条例案件…11件　◦補正予算…３件　◦報告案件…19件
◦人事案件…22件　◦その他…12件

第２回定例会（５／ 31～６／ 23）の議案   今定例会で行われた議論の主な内容は、

  下記のページで紹介しています。

  4p  常任委員会…議案審査で行われた質疑

  6p  一般質問…市政全般に関する質問・提言

　今定例会では、阪急桜井駅へのアクセス向上などに
向け、駅南東部に南改札口を整備するための用地につ
いて、箕面市土地開発公社に先行取得を依頼するため
の貸付金と、それを市が買い戻す債務負担行為の補正
予算案が提出されました。
　現在、北改札口のみである阪急桜井駅では、踏切を
横断し南側へ向かう歩行者、自転車による踏切付近の
混雑などが常態化していることから、新たに南改札口
を整備することで、南側からの駅へのアクセスをスム
ーズにし、駅利用者の利便性を向上させようとするも
のです。また、歩行者の安全性向上や国道171号ま
での市道の安全対策をはかるとともに、駅周辺の新た
なにぎわいづくりなどを進めます。市は整備に向け
て、阪急電鉄株式会社との具体的な協議を進めるとと
もに、必要な用地の取得を開始することになります。
　各議員は、市道からのアクセス、駅南西部の住民へ
の配慮、取得手順と取得できなかった際の対応、地元

への説明、駅南側の駐輪場や市道桜井停車場線の西側
歩道の整備など、多くの質疑や要望を行いました。
　また、北改札口についても、駅までの送迎や周辺店
舗などの利用促進を目的として、北改札口前に整備さ
れる桜井駅前駐車場を運営する指定管理者を指定する
議案が提出されました。同駐車場は８月にオープン
し、南改札口の整備と合わせ、阪急桜井駅の新たな玄
関口の整備に向けた動きが着々と進められることにな
ります。
　これらの予算や条例案など計52件を慎重に審議
し、採決に付された議案は、いずれも提案どおりに議
決しました。

市議会と民間企業との協定は、関西圏初

令和５年５月24日

株式会社ディー・エヌ・エー
と包括連携協定を締結

議会DX※1を推進し、政策形成機能の向上及び情
報発信などを充実させ、市民福祉の増進をはかり
ます！

議会ICTから議会DXへ

発言通告※2に入力フォームを導入

オンラインベースの議会運営を
見据え、令和５年第２回定例会
から、紙提出だった発言通告
を、全て入力フォームを使った
オンラインでの提出に変更しま
した。

オンライン委員会を実施可能に

全ての資料をペーパレス化 タブレット端末の導入

大規模な自然災害の発生や重大
な感染症のまん延などに対応す
るため、関係法規の改正やマニ
ュアル・要綱の策定を行い、オ
ンラインで委員会を開催できる
体制を整えました。

議案書などの印刷や製本を廃止し、PDFな
どのデータ資料のみでの運用を開始する
とともに、市長などの執行部の資料のペ
ーパレス化も実現しました。

これまでの
ICT化の取り組み

令
和
５

発言通告に
入力フォームを導入

令
和
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・
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オンライン委員会
を実施可能に

令
和
2

全ての資料をペーパレス化

令
和
元

タブレット端末の導入

グループウェアの導入

議案審議の活性化、市民への説明や報告の充
実、議員の調査環境の向上などをはかるた
め、令和元年第３回定例会からタブレット端
末を導入しました。また、若手議員を講師と
して、操作研修も実施しました。

グループウェアの導入

電話・紙文書が中心だった連絡調整や情報共
有から、グループウェアを中心とした運用に
移行しました。

今定例会で話題となった案件について、
審議の流れに沿って動画をまとめています。

⃝�阪急桜井駅リニューアル
　・南改札口を整備へ
　・北改札口前に駐車場がオープン

ささゆり　2023.8.15　vol.132 3ささゆり　2023.8.15　vol.1322



（審査議案／条例３件、予算１件、その他１件）

条例改正 �箕面市税条例�
◦�長寿命化に資する大規模修繕工事を行ったマンショ
ンに対する固定資産税の減額措置

条例改正 箕面市企業立地の促進に関する条例�
◦�箕面船場地区と既に条例適用されている彩都地区な
どとの特例の違い

条例改正 �箕面市立駐車場条例及び箕面市立
駐車場条例の一部を改正する条例�

◦�箕面船場第二駐車場の設置
　・�指定管理者と指定期間
　・�事業シミュレーション

補正予算 令和５年度一般会計�
◦�（仮称）新みのおサンプラザ１号館の公共床における
基本計画作成業務委託の方向性
◦�キャッシュレス決済によるポイント還元事業の成果
◦�商店会街路灯のLED化促進への市の取り組み※
◦�阪急桜井駅南改札口の整備に伴う用地の取得

その他 �指名競争入札の契約辞退に対する違
約金支払請求に係る訴えの提起の件�

◦�訴訟に至る経緯と費用

《付託案件外》
◦�北大阪急行延伸線の運賃決定に向けた動き
◦�人事・給与構造改革の成果と課題
� など

（審査議案／条例３件、予算３件、その他１件）

補正予算 令和５年度一般会計�
◦�法改正に伴う農地貸借の変更点と農地利用地域計画
を策定するメリット
◦�阪急桜井駅南改札口の整備に向けた動き※
　・�用地取得費用の算出根拠
　・�南西方面からの乗客への配慮

その他 �指定管理者の指定の件� �
（箕面市立桜井駅前駐車場）�

◦�長時間駐車を防ぐ料金設定
◦�駐車場整備の広報を周辺自治会回覧と近隣地域への
戸別配布のみとした理由
◦�指定管理料なしとした上で、事業者提案の納付金額
を適正と判断した根拠

《付託案件外》
◦�かやのさんぺい橋のリニューアル
　・補修に至った原因と今後のメンテナンス
　・橋の上でのイベントなど、市民活動への配慮

◦�市民会館ホール棟跡の来庁者用駐車場の有料化
◦�ウェルビーみのお敷地内の里道の常時通行可能表示
◦�都市計画道路芝如意谷線の開通時の第二中学校北西
側への信号設置
◦�５市消防通信指令業務共同運用に向けた進

しん
捗
ちょく

◦�新設する消防中部拠点の用地買収と今後の予定
� など

（審査議案／条例５件、予算１件）

条例改正 �箕面市立箕面文化・交流センター条例�
◦�みのおサンプラザ１号館建て替えに伴う代替施設
　・�展示設備を備えた展示会スペースの確保
　・�なか幼稚園跡地の活用と多世代交流の促進
　・�開館時間及び休館日の公表と予約開始時期

条例改正 箕面市立郷土資料館条例※�
◦�旧教育センター跡施設を移転先とした経過
◦�移転する施設の業務内容の比較や市有地以外の検討
◦�パブリックコメントの内容と結果の反映

条例改正 箕面市立青少年指導センター条例�
◦�移転後の施設の広さや防音設備

補正予算 令和５年度一般会計�
◦�多子世帯への子育て支援の拡充

◦�いじめ重大事態第三者調査委員会の設置
　・�中立性を確保した委員の選任
　・�委員会設置に伴う財政上の課題
◦�いじめ問題対策連絡協議会等条例に基づき設置して
いる機関の役割
� など

（審査議案／予算１件）

補正予算 �令和５年度一般会計�
◦��電気代の高騰に対し、自治会が防犯灯をLED化す
るための支援
◦�障害者通所施設の整備
　・�中部地域の施設開所に向けた課題とあかつき園再
整備への影響※

　・�（仮称）ワークセンター小野原の整備に向けた地元
の理解を得るための取り組み

◦�生活困窮者自立支援事業の委託
　・�相談支援体制や地域との連携
　・�委託費増額の理由と新型コロナウイルスの影響

《付託案件外》
◦�新市立病院の整備
　・退職者数の現状と医療体制への影響
　・�職員のモチベーションを向上させる取り組み
　・�指定管理者の候補者選定基準と募集要項
　・�指定管理者評価委員会の構成

◦��マイナンバーカードの安全性と交付率
　・他の自治体の不祥事と人為的ミスの事例
　・国・府との交付率の比較
◦�オレンジゆずるタクシーの今後の方向性
　・発足の趣旨と運用の見直し
　・シルバー人材センターとの協議
� など

本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～
動画の内容は公式記録
ではありません。

全ての質疑を動画で視聴できます

検索箕面市議会

【審査分野】� 福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／中井博幸　副委員長／山根ひとみ　名手宏樹、楠政則、内海辰郷民生常任委員会

【審査分野】 �教育、子育て、生涯学習、人権、文化など
【委員】委員長／村川真実　副委員長／船瀬泰孝　田中真由美、武智秀生、川上加津子文教常任委員会

※�みのおサンプラザ１号館の建て替えに伴い、旧教育センター跡
施設に移転します。

【審査分野】� 防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／岡沢聡　副委員長／高橋竜馬　神田隆生、中西智子、桃山悟、藤田貴支総務常任委員会

※�令和５年度中に、既設街路灯をLED化した商店会に対し、改修
経費の90％（上限18万円／基）を補助します。

【審査分野】 �都市計画、道路、公園、消防、水道、競艇など
【委員】委員長／神代繁近　副委員長／大脇典子　尾﨑夏樹、増田京子、牧野芳治建設水道常任委員会

※�現在、北改札口のみの阪急桜井駅。南改札口の整備に向け動き
出します。

※�18歳以上の障害のあるかたを対象に、本人主体の地域生活をト
ータルに支援する施設です。

郷土資料館

障害者自立支援センターあかつき園

阪急桜井駅

一般質問討論、採決委員会での審査議案の審議定例会の流れ

常
任
委
員
会

常
任
委
員
会
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※DXの注釈は３ページをご覧ください

大阪維新の会

桃
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さとる

自由民主党

藤
ふじ

田
た

　貴
たか

支
し

市債残高と公債費の推計

市債残高から見て、今後何年間は財政に大きな影
響を及ぼすような公債費の山が来ると思う。据置
期間の終わった市債の繰上償還に、ボートレース
事業からの繰入金を充てることで、市債の減額に
取り組み、中長期的な公債費の平準化をはかるべ
きだと思うが、見解を問う。
ボートレース事業会計からの繰入金は、市民の福
祉の増進に資する都市基盤の整備に活用すべきと
考える。ただし、公債費
の平準化のため、市債発
行抑制に努め、財源をし
っかりと確保した上で新
たに繰上償還を行うなど
各種財政指標が健全な水
準に収まり続けるよう取
り組む。

問

答

、

自由民主党

中
なか

井
い

　博
ひろ

幸
ゆき

意義や目的を大切にした
PTA 改革を！

市役所業務における 
ICT 活用の進

し ん

捗
ちょく

第二総合運動場の
多目的グラウンドの整備

戦後から約80年続いているPTA組織であるが、保
護者の働き方や価値観の変化、家族形態の多様化
などの理由により、全国的に運営方法の見直しが
行われている。本市でもさまざまな動きがある中、
PTA本来の意義や目的を見失わずに、運営方法の
見直しを進める必要があると考えるが、教育委員
会の見解を問う。
自分の子どもや地域の子どもたちが健全に育つこ
とは親の願いである。その目的のため、できるだ
け負担を減らし、効率的かつ効果的に活動するに
は、PTA活動の趣旨・目的を常に意識することが基
本。教育委員会は、単位PTAの負担軽減の取り組
み事例などの情報共有をはかり、趣旨・目的を積
極的に発信し、子どもの健全な成長を通じてPTA
活動の良さを感じられるよう支援する。

問

答

少子高齢社会において最も効果的な取り組みは、
ICT活用による業務効率化やコスト削減にあると確
信している。令和４年第３回定例会で「最も成果
が出やすいと予想される部署をモデルとして選定
し、DX※の取り組みを集中して行い、そのモデル部
署で得た成功体験を組織として横断的に共有でき
るよう取り組んでいく」との答弁だったが、進

しん
捗
ちょく

や取り組みを問う。
モデル部署には反復作業が多く、かつ時間外勤務
が多い保育幼稚園利用室を選定した。業務改善に
向け、入所選考など３つの業務について、専門的
な技術を持つ業者からの提案などを受けながら、
業務の縮減やデジタル化による取り組みを集中し
て行っている。下半期には業務改善例をロールモ
デルに、庁内で横断的に共有し、業務の中核を担
う参事級職員を中心に研修を実施する。

問

答

有効かつ利用者のニーズに沿った多目的グラウン
ドにするために、ナイター設備の整備を考えるが、
見解は。
ナイター設備を望む声も多く、週末や祝日の混雑
緩和や熱中症の発症リスク軽減などにつながるた
め、周辺環境に影響なく設置できるか研究する。
陸上競技の400ｍトラックやソフトボールのコー
ト２面を確保するために、多目的グラウンドを拡
張してはどうか。可能性
を問う。
拡張には多くの課題があり
容易に見解を示せない。
利用者から拡張や新たな
グラウンド整備などの意
見もあるため、引き続き
研究する。

問

答

問

答 、

市民のみなさんの暮らしをより良いものに
するため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

動画の内容は公式記録ではありません。

～市政のここが聞きたい～

全ての一般質問を
動画で視聴できます

箕面市議会 検索

大阪維新の会

武
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智
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生
お

街路樹などの包括管理 
業務委託の導入に向けて

街路樹、歩道、公園、街路灯などの維持管理を、
民間事業者へ包括的に業務委託することで、契約
事務が一元化され、職員の事務負担が軽減できる。
民間ノウハウを活用した市民サービスの向上とコ
スト縮減は、市長の新改革プランと合致すると考
えるが、見解を問う。
包括管理業務委託は、管理業務の効率化、職員の
事務負担の軽減、業者の専門性を発揮した事業実
施など、さまざまなメリ
ットがある。実施した場
合を想定し、具体的な業
務内容や管理方法をはじ
め、コスト試算などを検
討する。

問

答

公園の維持管理
土砂災害の未然防止を

箕面東公園では、公園施設の破損などの悪質な事
件が連続している。パトロール強化、防犯カメラ
や警告・啓発看板の設置など、公園を守る対策は。
今後も引き続き、職員のパトロールを実施する。
また、既に設置している防犯カメラの方向を調整
し、新たなカメラと警告看板を追加で設置した。
土砂災害は人命に関わるものであり、未然防止のた
めに緊急対応も求められる。担当者から市長まで迅
速かつ正確な情報伝達が
必要だが、見解は。
応急措置の場合は特に迅
速で正確な対応を行い、
相談者に丁寧かつ正確に
説明する。また、庁内で
の迅速かつ正確な情報伝
達に努める。

問

答

問

答

自由民主党

船
ふな

瀬
せ

　泰
やす

孝
たか

不登校対策・認知症施策

学びの保障である不登校対策に関して、本市独自
の不登校特例校（分教室）の設置を、当事者やその
家族と一緒に進めていくことが必要と考えるが、
今後の取り組みは。
不登校特例校の設置は検討していないが、府の不
登校等対策支援事業による効果と課題検証に注力
し、利用者や保護者の思いを丁寧にくみ取り、当
事者にとって効果的な環境設定を検討する。
認知症カフェのさらなる拠
点設置と着実な運営につ
いて、今後の取り組みは。
より身近に参加できる環
境づくりが必要であり、
第９期計画で検討する。

問

答

問

答

大阪維新の会

神
かみ

代
しろ

　繁
しげ

近
ちか

公明党

楠
くす

　政
まさ

則
のり

※�議案に対する討論は、賛成・反対の両方の討論があった場合のみ掲載します。今定例会では、該当する議案がなかったため、
討論の掲載はありません。また、賛否が分かれた議案もなかったため、賛否表の掲載もありません。

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ
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大阪維新の会

山
やま

根
ね

　ひとみ

市民派クラブ

増
ます

田
だ

　京
きょう

子
こ

公明党

岡
おか

沢
ざわ

　聡
さとし

箕面政友会

川
かわ

上
かみ

　加
か

津
づ

子
こ

経口中絶薬の啓発
災害時の避難経路 市民参加の在り方 学校の自動販売機の設置

北小地区福祉会の拠点
医療保健センター移転に
伴う課題

安全な自転車走行実現に
向けた対応

水泳指導は、 
夏休み前に実施を！

みのおサンプラザ建て替え 
自習室・自習スペース拡充

４月に国内で初めて承認された経口中絶薬「メフ
ィーゴパック」の若者への啓発が必要と考える。
承認されたばかりだが、市の認識は。
「妊娠９週以下の者に対する人工妊娠中絶が効能で
承認された」などの留意事項の把握が重要と認識
し、子どもすこやか室内で情報共有している。
停電時に、街の中でも有効な蓄光素材のピクトグ
ラムを使用した避難所看板の設置を提案するが、
市の見解は。
機能や性能、耐久性、費
用対効果などを事業者に
ヒアリング中である。ま
ずは同素材を使った看板
を試行で設置し、視認性
の向上を確認する。

問

答

問

答

「出前説明会は、市民参加条例の市の意思形成の段
階から市民の意思を反映する場とは趣を異にする」
との答弁。第四条の解釈では、市民の意見を聴取
する機会や場に説明会も含まれるにも関わらず、
出前説明会を拒否した例があるのはなぜか。
出前説明会は、市の施策や事業の広報活動の一環
で実施している。ご指摘の事例は、戸別訪問によ
る説明を選択しており、問い合わせがあれば丁寧
に対応するため、申込者に対して出前説明会は開
催しないと伝えた。
情報公開条例や市民参加条例、まちづくり理念条
例の制定過程を含め、それぞれの逐条解説や解釈
及び運用を全ての職員へ研修すべき。見解は。
毎年度、新規採用職員を中心に情報公開制度の研
修を実施している。今後、他の２つの条例も同研
修で周知予定。

問

答

問

答

学校に飲料の自動販売機を設置する際には、公立
小・中学校長などで組織する校長経営会議で案件
とし、報告、連絡、協議を行う必要があると考え
るが、見解は。
自動販売機の設置は校長経営会議の案件としてい
ないが、全中学校長に設置希望の確認を行い、情
報を共有した。どの学校が設置したかは、同会議
に報告していない。
老朽化したコミュニティセンター北小会館は、立地条
件を鑑み、箕面五丁目の寄附された土地に移転し、み
のおサンプラザ建て替えに伴い、移転する地区福祉会
の拠点としても利用できるようにすべきだが、見解は。
現センターの敷地約1,000㎡に対し、当該土地は
194.37㎡で極めて難しい。団体から活動拠点にし
たいと要望があったが、なか幼稚園跡地の活用で
理解いただけた。

問

答

問

答

(仮称)箕面船場阪大ヘルスケア総合センター建設
計画は非公開で検討が進められ、全体像が見えな
い。同センターでの健診などのデータ活用の際の本
人承諾や、商業施設利用者のデータ集積の手法は。
健康見守りサービスの拠点で得られた健康データ
は、本人同意のもと、個人情報の保護に関する法
律などに基づき適切に取り扱う。データ集積の手
法や内容などは現在検討中である。
同センター建設に伴う医療保健センターの移転は、
市民からアクセスが不便で、老朽化もしていない
ため、税金の無駄遣いとの声もある。このデメリ
ットについて、市の考えは。
市立病院の移転が既に決定しており、現在地のま
までは連携が難しくなる。アクセス面では、新駅
直近という利便性も踏まえ、駐車場及び公共バス
の運行を検討する。

問

答

問

答

平成28年度末に箕面駅から牧落踏切の間に自転車
走行レーンが整備されたが、線路に沿って側溝が
ある。特に平尾踏切から約100mは幅が広く大変
危険だが、自転車が安全に走行するための対応は。
歩行者は西側にある歩道を利用しており、国のガ
イドラインに示されている自転車走行レーンの幅
員が確保されていることから、側溝の蓋かけ対象
となっていない。しかし、安全対策は必要であり、
外側線の設置や側溝肩部
分へのペイントなどを検
討する。
他に災害対策本部の業務
継続性確保のための非常
用電源

問

答

令和５年度はモデル校４校（箕面・北・豊川北・萱
野北）で、民間温水プールを活用した水泳指導を、
同一の民間事業者に委託するが、水泳指導は夏休
み前の６、７月に行うのが適切であると考える。
教育委員会の見解は。
現在、実施校の拡大を視野に入れて実施しており、
多くの学校が民間スイミングスクールを活用する
には、年間を通じたスケジュール設定も想定して
おく必要があるため、６、７月以外の時期も含め
て検証を行う予定。
近隣の池田市、豊中市、吹田市、茨木市では形は
違うが夏休みの水泳指導やプール開放などを行っ
ている。本市は全校で行わないが、理由は。
今年度は、熱中症のリスクなどを考慮して学校が
中止を判断したため、教育委員会でもその判断を
尊重している。

問

答

問

答

みのおサンプラザ１号館建て替えの際、公共フロ
アは、敦賀市の知育・啓発施設「ちえなみき」や
丸亀市の市民交流活動センター「マルタス」のよう
な魅力ある施設とされることを求めるが、見解は。
市が設置する施設は、指定管理者による運営を予
定しており、その募集にあたっては、独創的でわ
くわくするようなアイデアの詰まった提案を引き
出せるようにする。
市内６カ所の公共施設にある合計100席の自習
室・自習スペースの利用を促すよう一覧表などで
分かりやすい案内にし、市民の利便性を向上され
ることを求めるが、見解は。
ホームページ上での自習室に関する案内は、各施
設ごとに掲載しているが、集約できておらず、自
習できるスペースに関する記載もない状態である。
今後、内容を調整する。

問

答

問

答

市民派クラブ

中
なか

西
にし

　智
とも

子
こ

大阪維新の会

尾
お

﨑
ざき

　夏
なつ

樹
き

箕面政友会

大
おお

脇
わき

　典
のり

子
こ

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ
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議会の動画にらくらく
アクセスできます。

Web上で、まるで本をパラ
パラめくるように読めます

箕面市議会 検索

YouTubeで
ライブ中継や録画配信
を行っています。

読んでいて気になる内容
があったらワンクリックで
その動画が開きます

パソコン
タブレット
スマホで

デジタルブック
（電子書籍）も
ご覧ください!!

日本共産党

名
な

手
て

　宏
ひろ

樹
き

日本共産党

村
むら

川
かわ

　真
ま

実
み

箕面政友会

内
うつ

海
み

　辰
たつ

郷
くに

日本共産党

神
かん

田
だ

　隆
たか

生
お

基金を活用し、国民健康
保険料の引き下げを！

兄弟同園を進め、延長
保育料減免制度拡充を

バスと北大阪急行延伸線
の乗り継ぎ運賃制度

ふるさと納税制度の
見直しを

令和３年度の国民健康保険財政調整基金の残高は
３億4,000万円だったが、令和４年度の残高の見
込みは。
令和４年度決算見込みで４億8,932万833円。
この基金を「国民健康保険料の引き下げに活用で
きないか」と提起してきたが、「引き下げには使え
ない」との回答だったが、その理由は。
大阪府国民健康保険運営方針に、基金を活用する
場合の用途として、「保険
料率引き下げを目的とす
る繰り出しは認めない」
と明記されており、活用
できない。

問

答
問

答

０歳から５歳までが入所していた今までの市立保
育所が、公立認定こども園と民営の乳児特化型保
育園に分かれることで、兄弟が同じ園に入れない
ケースの増加も予想される。同じ園に入れず、一
方の迎えが延長保育の時間になり、その延長保育
料が負担となっているため、減免を求める声が以
前からあるが、別々の園になった場合の減免など
の検討状況は。
かやのこども園は、保護者がどちらかの施設に延
長保育開始前に迎えに来た場合、もう一方の施設
への迎えが延長保育時間内になったとしても延長
保育料が生じない仕組みを想定している。せいな
んこども園と桜ヶ丘保育所、とよかわこども園と
東保育所は、それぞれ別の園となるため、現時点
では同様の仕組みは想定しておらず、また、公立
以外の施設も延長保育料の減免も検討していない。

問

答

北大阪急行延伸線の運賃認可申請では、普通旅客
運賃が１区間100円、２区間130円、そして新線
加算運賃が60円であり、箕面萱野駅から千里中央
駅まで190円になる。鉄道供用開始後は、千里中
央駅に行く多くのバスが２つの新駅に行くことに
なる。バスと鉄道を乗り継ぐときの負担を軽減す
る制度が乗り継ぎ運賃制度であるが、基本的な考
え方は。
北大阪急行延伸線の開業後、いずれかの新駅まで
バス、新駅から千里中央駅以南に鉄道でアクセス
する利用者は、新線利用者の需要予測１日当たり
４万5,000人のうち、約23％の約１万400人と想
定できる。乗り継ぎ運賃は、現在の定期代と開業
後の定期代を比較し、負担増となる運賃なども勘
案しながら、その手法や財源も含め引き続き検討
する。

問

答

ふるさと納税制度が続く限り、知恵と工夫を凝ら
した返礼品を用意し、箕面ファンを増やすべき。
ただ、民間サイトへの手数料などを含めた経費が
寄附額の５割近くを占めること、高所得者優遇に
なっていることなどを踏まえると、制度の見直し
が必要である。若手職員による研究会を発足させ、
論文をまとめ、政府に提言する取り組みを進めて
はどうか。
今後も本市の個性を生かした返礼品の開発に取り
組むが、制度の将来性を担保するために、本来の
理念が遂行されるよう、改正の議論は必要。議員
提案の研究会は、若手職員などを対象とする人事
研修などで、ディスカッションテーマに「ふるさ
と納税制度における課題や活用方法」を企画し、
若手職員などの反応も見ながら実現できるか見定
めていく。

問

答

本会議を傍聴
してみませんか？

本会議って
どんな感じなんだろう

～傍聴当日の流れ～

市役所 本館３階
「301 議会事務局」
にお越しください
※事前申込不要

住所・氏名記入後、
傍聴券と注意事項、
当日の資料をお渡し
します

傍聴スタート！傍聴スタート！
いろんな議論が
されているでござるな～

途中からの傍聴・退出
もできるでござるよ～傍聴が終わったら…

301 議会事務局へ
傍聴券をご返却ください

会議日程は、市議会ホームページの
議会カレンダーに随時掲載しています ▶

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ
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市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　https://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

9  5～10  19 開催予定次回定例会のお知らせ

議会だより編集委員が、
      市内の注目スポットなどを取材し、
 箕面の魅力をお届けします。

➡  次号は、令和5年12月1日発行予定です

今回の取材担当 ： 村川 真実、中西 智子 vol.29

箕面市
統一キャンペーン

点字と声の
議会だより

点字と声（テープ版、CD版、
デイジー版）による議会だよ
りも発行しています。
視覚障害のあるかたで希望
される場合は、議会事務局
へご連絡ください。

動画でCheck! タッキー816でCheck!
一般質問や代表質問などの録音を、
ラジオ（FM81.6MHｚ）・スマホ・パソコン
で聴取できます。

タッキー816 検索

議会の模様を動画で視聴できます。
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

※本市議会は、YouTube
上の広告に一切関係が
ありません。

　毎年恒例の蛍を見に行ってきました！
　市内では、豊川北小学校北側の勝尾寺川や滝
道、そして粟生新家の交差点北側の箕川などで
観賞できます。特に今年はどこも例年以上に蛍
が飛んでおり、飛び交う姿がとても幻想的でし
た。雨上がりに行けば、さらに多くの蛍に出会
え、目の前にくるほど乱舞していました。
　また、小野原の春日神社などでは、ヒメボタ
ルが見られ、自然豊かな箕面の良さを改めて実
感できます。
　滝道では川床で食事を楽しみながら、蛍を観
賞できるお店もあり、来年こそは行ってみたい
と思います！みなさんもいかがですか。

夏の風物詩夏の風物詩

Sun Mon Tue Wed Thu Fri Sat
3 4 5 6 7

文教
8

民生
9

本会議① 常任委員会

10 11
建設水道

12
総務

13 14 15 16

常任委員会

17 18 19 20
文教

21
民生

22 23

敬老の日 常任委員会（決算） 秋分の日

24 25
建設水道

26
総務

27 28 29 30

常任委員会（決算）

9 September 202310時開会

1 2 3 4 5 6 7

本会議②

8 9 10 11 12 13 14

スポーツの日 本会議③ 本会議④

15 16 17 18 19 20 21

本会議⑤ 本会議⑥ 本会議⑦

10 October 

①議案説明ほか　②討論・採決、一般質問　③一般質問　④⑤⑥⑦役員選出
（進行状況により変更となる場合があります）
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